

Medieninformation

Sächsisches Staatsministerium für Energie, Klimaschutz, Umwelt
und Landwirtschaft

Ihr Ansprechpartner
Robert Schimke

Durchwahl
Telefon +49 351 564 20040
Telefax +49 351 564 20007

robert.schimke@
smekul.sachsen.de*

30.06.2016

1,5 Millionen Euro für vitale Dorfkerne im Vogtland Staatsminister Thomas Schmidt übergibt Förderbescheide

Staatsminister Thomas Schmidt hat heute (30. Juni 2016) gemeinsam mit Landrat Rolf Keil in Eubabrunn (Stadt Markneukirchen, Vogtlandkreis) Förderbescheide aus dem Programm „Vitale Dorfkerne und Ortszentren im ländlichen Raum“ in Höhe von rund 1,5 Millionen Euro an Gemeinden aus dem Vogtlandkreis übergeben.

„Neue Impulse für die Entwicklung der Ortszentren waren der Wunsch vieler Kommunen. Mit dem Förderprogramm, das wir Ende März gestartet haben, sind wir diesem Wunsch nachgekommen“, sagte der Staatsminister. „Mit insgesamt zehn Millionen Euro aus Mitteln des Bundes und des Freistaates helfen wir bei Investitionen der Kommunen. Der Fördersatz liegt bei 75 Prozent. Ich freue mich, dass wir so zehn Projekte im Vogtland unterstützen können.“

So erhält die Gemeinde Bösenbrunn 67 000 Euro für die Gestaltung des Dorfkerns von Bobenneukirchen um die historische Ringwallinsel mit einer barrierefreien Brücke und einem Informationspunkt. In der Gemeinde Triebel, die 197 000 Euro erhält, wird eine asphaltierte Fläche im Ortsteil Posseck zurückgebaut und als Dorfplatz im Umfeld der Kirche aufgewertet. Adorf erhält für den Abbruch eines ehemaligen Wohn- und Geschäftshauses mit anschließender Schaffung einer öffentlichen Grünanlage 63 000 Euro. Rückbauvorhaben mit anschließender Freianlagengestaltung sind ebenfalls im Erlbacher Schlosspark (Stadt Markneukirchen) und im Ortskern von Beerheide (Stadt Auerbach) geplant. Die Zuwendungen dafür betragen 131 000 bzw. 221 000 Euro.

Die Gemeinde Muldenhammer erhält für die Platzgestaltung im Zentrum von Tannenbergsthal 201 000 Euro. Der Platz soll multifunktional und barrierefrei als dörflicher Begegnungsort ausgeführt werden. Ein Dorfplatz wird auch in Großfriesen (Stadt Plauen) geschaffen, die Zuwendung beträgt 251 000 Euro. Das Vorhaben soll dem Engagement der Einwohner des

Hausanschrift:
**Sächsisches Staatsministerium
für Energie, Klimaschutz, Umwelt
und Landwirtschaft**
Wilhelm-Buck-Straße 4
01097 Dresden

<https://www.smekul.sachsen.de>

* Kein Zugang für verschlüsselte elektronische Dokumente. Zugang für qualifiziert elektronisch signierte Dokumente nur unter den auf www.lsf.sachsen.de/eSignatur.html vermerkten Voraussetzungen.

Ortes zusätzliche Impulse verleihen. Am „Alten Kirchsteig“ in Ellefeld sollen Verweilmöglichkeiten in Verbindung mit einem Aussichtspunkt und einer Streuobstwiese entstehen, die Platzgestaltung wird mit 112 000 Euro gefördert. Für einen Spiel- und Festplatz an der Bahnhofstraße erhält die Gemeinde Grünbach 76 000 Euro. Herzstück des Spielbereiches wird ein sechs Meter langes Feuerwehrfahrzeug zum Klettern und Rutschen sein. In der Gemeinde Heinsdorfergrund besteht mit einer Förderung von 188 000 Euro die Möglichkeit für den Abbruch eines kontaminierten Gebäudeteils der Grundschule in Hauptmannsgrün mit anschließender Gestaltung der Freifläche.

Hintergrund:

Das Förderprogramm „Vitale Dorfkerne und Ortszentren im ländlichen Raum“ wurde am 30. März 2016 vom Staatsministerium für Umwelt und Landwirtschaft mit insgesamt zehn Millionen Euro aufgelegt. Die Förderung erfolgt nach der Richtlinie Ländliche Entwicklung (RL LE/2014) mit einem Fördersatz von 75 Prozent. Dabei muss das Vorhaben im Einklang mit den Zielen der LEADER-Entwicklungsstrategie des jeweiligen LEADER-Gebietes stehen sowie zum Abbau von Barrieren beitragen, die Aufenthalts- und Nutzungsqualität generationenspezifisch verbessern, das Ortsbild aufwerten und die demografische Entwicklung berücksichtigen. Das Programm wurde sehr gut nachgefragt, sodass bereits am 19. Mai 2016 das zur Verfügung stehende Budget von zehn Millionen Euro ausgeschöpft war. Insgesamt erhalten 35 Vorhaben in ganz Sachsen Fördermittel aus diesem Programm.